

Panguipulli: inician sumario por denuncia de vecinos que trasladaron paciente en carretilla

SALUD. En un video viralizado en redes sociales, una familia del sector Trafún denunció que tras llamar al Cecosf de Liquiñe se les informó que no había ambulancia. Corporación Municipal de Panguipulli lamentó lo ocurrido.

Oscar Gallardo Ríos
 oscar.gallardo@australdiviua.cl

“

Lamentamos profundamente los hechos ocurridos, en eso queremos ser tajantes, y decir también que existe ambulancia disponible en Liquiñe y Coñaripe”.

Francisca Arroyo
 Directora de Salud Corporación Municipal de Panguipulli

te, vulnerablemente, todo porque a veces no hay recursos. Esto es Trafún”, es la descripción que realiza la persona que grabó el video.

Luego de la viralización del registro, este domingo la Cormupa emitió una declaración pública, en que señalan entre otros puntos que: “Se ha instruido la apertura de un proceso de investigación administrativa, sumario, para esclarecer los hechos por los cuales el equipo profesional no derivó la ambulancia al requerimiento comunitario”.

VISITA A TERRENO

Tras la gran connotación pública alcanzada por la situación, que incluso fue conocida a nivel nacional, ayer representantes de la Corporación Municipal de Panguipulli se reunieron



LA PERSONA QUE GRABÓ EL VIDEO DESCRIBIÓ CON GRAN IMPOTENCIA LA SITUACIÓN QUE ESTABAN VIVIENDO.

21 de septiembre se registró la lamentable situación, que se viralizó a nivel nacional en redes sociales.

con los vecinos afectados, así como también con dirigentes sociales del sector.

La directora del área de salud de la Cormupa, Francisca Arroyo, explicó que “visitamos el sector de Trafún, y también el Cecosf de Liquiñe. Hemos realizado diferentes gestiones para recabar información sobre los hechos ocurridos el pasado 21 de septiembre aquí en el sector rural de Trafún, y que afectan a un vecino y a su familia, y en

realidad a toda la comunidad”.

Y continuó: “Lamentamos profundamente los hechos ocurridos, en eso queremos ser tajantes, y decir también que existe ambulancia disponible tanto en Liquiñe como en Coñaripe, y que el Cecosf de Liquiñe como el Cesfam de Coñaripe y los profesionales que conforman los equipos, se encuentran 100% disponibles para atender asuntos de salud o necesidades de la comunidad, y sobre todo emergencias o urgencias”.

La profesional confirmó que “se ha instruido una investigación sumaria, un proceso administrativo que busca esclarecer los hechos y determinar

también las eventuales responsabilidades administrativas”.

“Quisiera agradecer y hacer un llamado a la comunidad que ha estado preocupada, que ha estado atenta, y por eso estamos también aquí, reuniéndonos con diferentes dirigentes del sector, para poder enfrentar esta situación de la mejor manera posible, siempre comprometidos con la salud de todos y todas las personas que habitan en Panguipulli”, agregó.

EN EL HOSPITAL BASE

Según antecedentes entregados ayer, el paciente (que tiene 50 años de edad) fue recibido en el Cecosf de Liquiñe y

SSLR pide a vecinos llamar a nivel 131 en caso de emergencia

● Consultada por la situación, la directora del Servicio de Salud Los Ríos, Marianela Rubilar, comentó que “lamentamos profundamente lo ocurrido con el vecino de la localidad rural de Trafún, y reiteramos que nuestra red de atención de urgencia prehospitolaria Samu no ha recibido ningún llamado que dé cuenta de la situación de emergencia ocurrida en la zona de Liquiñe. Enfatizamos que el nivel 131 se encuentra operativo, con su flota vehicular disponible y articulada para realizar los traslados de emergencia que se requieran dentro de la red asistencial de la región, que además durante este periodo de contingencia por feriado largo, ha sido reforzado en caso de alguna emergencia de mayor magnitud. Reiteramos a la comunidad que en caso de emergencia se debe llamar inmediatamente al nivel 131 de emergencia, que está disponible durante los siete días de la semana, las 24 horas del día y durante todo el año”.

luego derivado hasta el Hospital de Panguipulli, desde donde posteriormente se le trasladó al Servicio de Urgencia del Hospital Base de Valdivia, donde llegó con un diagnóstico de peritonitis.

Actualmente se encuentra internado en la UCI del centro asistencial de Valdivia, recuperándose de una intervención quirúrgica realizada de urgencia. Su estado es estable, dentro de su gravedad